

CENTRO DE DOCUMENTAÇÃO

Jornal: A B C	N.º 1
Espanha	
Data: 1-8-1979	Loc.

EL NUEVO GOBIERNO PORTUGUÉS

PINTASSILGO DESTACA LA IMPARCIALIDAD DEL CABINETE

Lisboa, 31. (Efe.) Los criterios de total imparcialidad y neutralidad, aunque en insípida políticamente, han sido especialmente subrayados por la primera ministra de Portugal, María de Lurdes Pintassilgo, en rueda de Prensa celebrada en la mañana de hoy, tras el conocimiento de la formación del nuevo Ejecutivo. La señora Pintassilgo afirmó también que su Gobierno ha quedado formado en base a la competencia profesional y a la experiencia de gestión administrativa de los miembros que lo componen. La primera ministra subrayó prácticamente en todas sus intervenciones que la misión de su Gobierno, «plenamente constitucional», se verá sinceramente limitada por su duración, cien días, pero que tomará decisiones importantes cuando la situación así lo requiera. Quizás los momentos más duros en las palabras de la señora Pintassilgo fueron los de alusión a los partidos Centro Democrático Social (CDS) y Partido Socialdemócrata (PSD), a los que acusó de haber censurado previamente al Gobierno que ha formado, sin tener conocimiento de su programa. La señora Pintassilgo subrayó la negativa, ayer, por parte de ambos partidos, a acudir a conversar con ella, cuando precisamente el objetivo de la entrevista era escuchar sugerencias de cara a la elaboración del programa de Gobierno.

«La actitud de CDS y PSD me preocupa sensiblemente, sobre todo por el clima que puede crear en el pueblo portugués.»

LABORES PRESIDENCIALES

Preguntada concretamente por los ataques que ha recibido por parte del líder del PSD, señor Sa Carneiro y un posible reavivamiento de éstos debido al encargo de la cartera de finanzas al ex-PSD Souza Franco, la señora Pintassilgo respondió que tiene el convencimiento de que el problema del señor Sa Carneiro es de pura amadurez personal hacia ella y... «que infinito más uno sigue siendo infinito», con lo que dio a entender que no le preocupan excesivamente los posibles ataques del líder socialdemócrata.

Preguntada sobre la intervención del presidente en las labores del futuro Gobierno, así como por la posibilidad de que estuviera en mente del general Eanes la formación de un partido, la ingeniería Pintassilgo manifestó que le resultaba difícil pensar que era «un juguete» para esos fines.

Al finalizar la rueda de Prensa, la señora Pintassilgo fue preguntada sobre un posible paralelismo entre su nombramiento y el del presidente del Gobierno español, Adolfo Suárez, la señora Pintassilgo respondió que las situaciones de ambos países en los nombramientos aludidos eran netamente diferentes y que el paralelismo que encontraba entre Suárez y ella misma se centraba, fundamentalmente, en la fidelidad al político español hacia el Rey Don Juan Carlos y en la suya propia hacia el Presidente Eanes.

La señora Pintassilgo comentó a los informadores que mañana, a las 12.30 y media de la mañana, tendrá lugar la toma de posesión del nuevo Gobierno y que inmediatamente comenzarán las reuniones para elaborar el programa de Gobierno que deberá ser presentado a la Asamblea en un plazo de diez días.

ALGUNAS DE FANES

Por otra parte, el presidente de la República, general Ramalho Eanes, garantizó en una entrevista radiofónica en el studio de las Ondas Azules portuguesas, de cara

tar todas las leyes emergentes de la soberanía popular».

Ramalho Eanes, que hablaba en la condición de jefe del Estado Mayor, general de las Fuerzas Armadas, manifestó su convicción de que los militares piensan que está «al alcance de las fuerzas políticas, la concretización de soluciones estables y coherentes para el régimen».

Pero —dijo el general Eanes—, «a pesar de la firmeza y del rigor en la vinculación democrática de las Fuerzas Armadas, no siempre vimos correspondida esa coherencia por parte de los que se afirman democratas».

El jefe del Estado portugués se refería con estas palabras a la cuestión suscitada por la reciente aprobación, en el Parlamento, de la ley de amnistía político-militar, tras un veto político del propio presidente posterior a una primera presentación de dicha ley al hemiciclo parlamentario.

Con todo, Eanes rechazó en el acto de hoy la oposición entre el poder civil y el poder militar. El presidente reconoció, sin embargo, la existencia de tentativas de arrastrar a las Fuerzas Armadas a la lucha política e ideológica, así como de manifestaciones, en las que las Fuerzas Armadas son presentadas como «una fuerza pretoriana» con vocación intervencionista.

«Hay quien pretende —señaló— encontrar en las crisis políticas sucesivas que hemos vivido, una intención de militarización del régimen».

«Ante el pueblo portugués —dijo el general Eanes— sólo tenemos una palabra: la de que cumpliremos en el 25 de abril y en el 25 de noviembre».

Al concluir su alocución, Eanes afirmó solemnemente que, como presidente de la República y como comandante supremo de las Fuerzas Armadas, nada deseará a las mismas del objetivo principal de consolidación de la democracia pluripartidista».



Pintassilgo

Centro de Documentação e de Publicações
FUNDAÇÃO CUIDAR O FUTURO